

“Uno de mis sueños era conocer India”



“La India es un lugar fascinante, su cultura, su forma de ver el mundo, los grandes números que se manejan para todo, la diversidad en tantos temas, me enseñó a ser más tolerante, a valorar lo que tenemos en Colombia. Estar 3 semanas con mi mejor amiga, yo misma, me permitieron conectarme con mi ser y recargarme para continuar en las labores diarias en todos los ámbitos de la vida.”

Son las palabras con las que nuestra compañera **Laura Otero**, ingeniera civil adscrita a la Dirección Técnica de Mantenimiento, describe su experiencia al regresar de Nueva Delhi luego de disfrutar de una comisión de estudios que le otorgó la entidad al obtener una beca a la que aplicó por invitación de un mensaje que le llegó a través del canal de comunicación interna, que decía “A estudiar en el Exterior”.

Estos son sus puntos de vista tras culminar un curso de tres semanas en una institución de investigación en la India.



Laura, con sus compañeros de estudio, al frente del mítico templo del **Taj Mahal**.

P: ¿En qué campo aplicó para la beca y en qué institución?

L.O.: En enfoque Integrado del Desarrollo Sostenible. Los estudios fueron en el TERI (The Energy and Resources Institute). Es el instituto de Energía y Recursos de la India, considerado un “tanque de pensamiento” por sus investigaciones en el campo de energía.

P: ¿Qué apoyo recibió de la entidad para hacer los estudios?

L.O.: Todo el apoyo de mi jefe directo, de la gente de STRH, SGC y la Dirección General. Me otorgaron comisión de estudios remunerada al exterior.

P: Cuéntenos, por favor, ¿cómo fue su experiencia académica?

L.O.: Los contenidos del curso fueron actuales y muy interesantes, me di cuenta que hay mucho por hacer y que todos los sectores debemos aportar para lograr el desarrollo sostenible, los problemas ambientales requieren atención inmediata.



En su puesto de trabajo en la Dirección Técnica de Mantenimiento.

P: ¿De qué manera podría aplicar los conocimientos adquiridos?

L.O.: El tema de Desarrollo Sostenible, aplica en todos los campos de la entidad puesto que es un enfoque que nos permite adelantar nuestro trabajo con miras a los impactos que se generan en el medio ambiente. A partir de esto podemos desarrollar nuevas formas de hacer las cosas.

P: ¿Qué fue lo más llamativo de los estudios?

L.O.: El intercambio cultural con participantes de 23 países, de África, Asia, Europa central y Latinoamérica. Nos dimos cuenta que pese a nuestras diferencias tenemos problemas similares en nuestros países y el enfoque del desarrollo sostenible puede hallar soluciones para todos, pero debemos hacer investigación y desarrollo propio.

P: ¿Qué impresión tiene de la ciudad en donde estuvo, por ejemplo en temas de movilidad, la gente, el ambiente en la universidad, entre otros?

L.O.: Nueva Delhi es una ciudad con casi 20 millones de habitantes que hablan distintas lenguas y profesan distintas religiones, allá coexisten lo moderno y lo ancestral, circulan vehículos de última tecnología al igual que vacas, perros y monos, tienen un sistema de metro de 390 km, también hay buses, taxis, uber, tuctuc y bicitaxis llamados rickshaw.

La gente es muy amable, siempre están dispuestos a ayudar. El aire es bastante contaminado, el orden de la ciudad es muy diferente al que conocemos en nuestras ciudades. La universidad de TERI es un sitio de investigación y estudio en temas de desarrollo sostenible con profesores altamente calificados.

P: ¿Cómo se las arregló en la casa, quién hizo el rol de mamá, mientras la ausencia?

L.O.: Mi esposo, Diego, es mejor amo de casa que yo, mis hijas son adolescentes, siempre les he inculcado que los sueños se cumplen y sabían que uno de mis sueños era conocer la INDIA entonces me dijeron: desconéctate y disfruta que nosotros vamos a estar bien.

P: Por último, ¿qué mensaje tiene para los compañeros que podrían aplicar a estas becas?

L.O.: Los espero en mis conferencias el 4 y el 11 de mayo en el horario de 10 a.m. a 12 m en el Auditorio de la 22, allá les contaré lo que aprendí en términos teóricos, prácticos, culturales, espirituales y cómo acceder a las becas.